

## Haushaltsrede der Freien Wähler Land 2024

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
sehr geehrte Stadtratskolleginnen- und Kollegen,  
sehr geehrte Damen und Herren der Verwaltung,

in den Vorberatungssitzungen wurde der Haushalt schon sehr ausführlich besprochen und möchte mich dazu nicht mehr näher äußern.

Unserer Finanzlage entsprechend ist es ein sehr nüchterner Haushalt und daher beschränkt er sich im Investitionsbereich auch nur auf die Pflichtaufgaben.

Für uns im Umland ist daher leider nur eine Straße zur Sanierung vorgesehen und eine Teilzahlung für das im nächsten Jahr kommende Feuerwehrfahrzeug für Dietldorf.

Zu einem Punkt, nämlich zur dem Vorlagebericht der Haushaltskonsolidierung möchte ich aber noch was anmerken.

Ich hatte in meiner Haushaltsrede von 2022 schon explizit darauf hingewiesen, die Beiträge der verschiedenen städtischen Einrichtungen die defizitär betrieben werden, zu überprüfen und Vorschläge zu machen um sie in einer der nächsten Stadtratssitzungen zur Abstimmung vorzulegen. Auch die Kämmerei hatte es damals schon immer wieder mal angemahnt. Aber passiert ist nix.

Jetzt bekommen wir diese Haushaltskonsolidierung vorgelegt, wo genau darin aufgeführt ist, dass **geeignete** Maßnahmen zu ergreifen sind bei defizitären betriebenen kommunalen Einrichtungen. Warum hat man nicht schon viel früher diese Einrichtungen besser unter die Lupe genommen?

Anmerken möchte ich auch noch, dass man die Grundsteuerhebesätze im Auge behalten und gegebenenfalls korrigieren muss, wenn nämlich die neue Grundsteuerverordnung greift, damit es für die Bürger auch noch bezahlbar bleibt.

Zum Schluss meiner Ausführungen, möchte ich mich bei der Kämmerin Frau Elke Frieser und ihrem Team bedanken, vor allem für die genauen und verständlichen Erläuterungen in den Vorberatungen. Auch möchte ich mich noch bei den Stadtwerken und beim Bauhof und bei unserem Stadtbaumeister bedanken, die uns im Umland immer wieder schnell und unkompliziert unterstützen.

Die Freien Wähler Land werden dem Haushaltsvorschlag der Verwaltung zustimmen.

Andreas Beer  
FWL-Fraktionsvorsitzender

18.04.2024